

令 和 4 年

加茂市教育委員会12月定例会會議録

令和4年12月2日 開会

令和4年12月2日 閉会

加茂市教育委員会

令和4年加茂市教育委員会12月定例会会議録

令和4年12月2日加茂市役所5階第1委員会室において、令和4年加茂市教育委員会12月定例会を開催した。会議の概要は、次のとおりであった。

1 会議に付した事件

- (1) 会議録署名委員の指名
- (2) 会期の決定
- (3) 報告
- (4) 次期教育委員会期日の決定

2 出席委員（5名）

教育長 山川雅巳君 1番 乙川智子君 2番 田邊俊樹君
3番 藤田和子君 4番 太田正純君

3 欠席委員（0名）

4 説明のため出席した者（12名）

庶務課長兼文化会館長 草野智文君
学校教育課長 阿部一晴君
社会教育課長民俗資料館長 有本幸雄君
スポーツ振興課長勤労青少年ホーム館長 五十嵐卓君
庶務課課長補佐庶務係長 長澤敦君
学校教育課課長補佐学事係長 粕山広美君
社会教育課課長補佐社会教育係長 伊藤秀和君
社会教育課課長補佐公民館長 波塚一朗君
社会教育課課長補佐図書館長 細貝秀樹君
スポーツ振興課課長補佐兼温水プール館長兼温水プール管理係長 和田正利君
スポーツ振興課スポーツ振興係長兼勤労青少年ホーム 丸山信宏君
文化会館次長業務係長兼業務係長 橋本尚君

5 会議の概要

午後1時30分 開会

〔開会の宣言〕

○教育長（山川雅巳君） 令和4年加茂市教育委員会12月定例会の開会を宣言する。

〔会議録署名委員の指名〕

○教育長（山川雅巳君） 3番 藤田和子君を指名する。

〔会期の決定〕

○教育長（山川雅巳君） 会期は本日1日に決定する。

〔報告〕

○庶務課長兼文化会館長（草野智文君） 「第9回加茂市立小中学校適正規模等検討委員会について」を報告する。

11月10日(木) (15:00~15:30) に第9回加茂市立小中学校適正規模等検討委員会を開催した。出席委員はオンラインを含め16名であった。

加茂市立小中学校適正規模等検討委員会は令和3年8月の発足以降、将来の望ましい教育環境や目指すべき基本的な方向性について議論を重ね、同委員会がとりまとめた「加茂市立小中学校における適正規模・適正配置の在り方 答申」が遠藤会長から山川教育長に提出された。

答申の内容は、児童生徒数の減少に伴う学級数の減少、複式学級の増加、配当教職員の減少等が問題視されていることから、望ましい学校規模を小学校で12学級から8学級（各学年2学級から3学級）、中学校で9学級から18学級（各学年3学級から6学級）とし、全学年でクラス替えが可能、特に中学校では全教科に免許所有教員（主要5教科に複数教員）を配置するものとしている。

適正配置は、片道で小学校が概ね4km以内、中学校が6km以内という国の基準を踏まえつつ、スクールバスを活用するなど児童生徒の負担を軽減するものとしている。

また、校舎の老朽化や耐震化の遅れについても指摘し、校舎の新築を含めた教育環境の整備を付帯意見として加えている。

答申を踏まえ、加茂市教育委員会と加茂市は学校適正化方針の策定に着手する予定である。

○社会教育課長民俗資料館長（有本幸雄君） 「第54回市展について」を報告する。

市民体育館において、11月3日(木)祝から11月7日(月)に第54回市展を開催した。出品は一般の部で102作品など合計175作品であった。同時に開催したジュニア展は236作品の出展であった。入場者数は2,511人であり昨年よりも若干減少した。今回の課題を運営委員会で検証し、来年の開催に生かしていきたい。

○委員（田邊俊樹君） 学生の出品を積極的に促し、市展が活性化するための活動を今後も継続して欲しい。

○委員（太田正純君） 照明に工夫を講じるなど、作品が見えやすい印象であった。一方で全体的には出品数が少ない印象を受けた。

○委員（田邊俊樹君） 小学生の作品には優れたものがあり、意欲的に取り組む児童生徒が多いことをあらためて感じた。こういったことを大事にして市展を運営していただきたい。

- 社会教育課課長補佐公民館長（波塚一朗君） 「第27回加茂市公民館作品展について」を報告する。

市民体育館において、11月12日(土)から11月14日(月)に第27回加茂市公民館作品展を開催した。出品は公民館本館利用の18団体から559作品、4分館から187作品、合計で746作品であった。併せてチャリティーバザーを開催し、7団体から小盆栽、陶芸、パッチワーク等の出品があり、売上金（48,860円）を12月21日(水)に社会福祉協議会へ全額寄付させていただいた。なお、入場者数は3日間合計で754人であった。

- スポーツ振興課スポーツ振興係長兼勤労青少年ホーム（丸山信宏君） 「勤労青少年ホーム紅葉祭（文化祭）について」を報告する。

勤労者青少年ホームにおいて、11月20日(日)に勤労青少年ホーム紅葉祭（文化祭）を開催した。一般来館者は153人であり例年よりも少なかった。これは、コロナ禍により飲食物の販売や不用品バザーを開催しなかったことが原因のひとつであると思われる。作品展では生け花で6作品、フラワーデザインで21作品、書道で42作品の出品があり、発表会ではゴスペル、社交ダンス等が披露された。茶席では想定よりも多くの参加希望があり、好評であったと感じている。

昨年度はコロナ禍で開催できなかったが、今年度の課題を検証し、来年度はより良い紅葉祭となるようにしていきたい。

- 委員（乙川智子君） 市展、公民館作品展、紅葉祭と加茂市の11月は芸術文化のイベントが多く開催され、とても良い期間である。多くのイベントを関連づけて市民にアピールすることを検討してみてはどうかと感じた。

- スポーツ振興課課長補佐兼温水プール館長兼温水プール管理係長（和田正利君） 「温水プールにおける学校水泳授業実施状況等について」を報告する。

今年度の温水プールにおける小中学校の水泳授業について、6月は加茂南小学校、10月は葵中学校、10月と11月は石川小学校が実施した。合計25日間、1,708人の児童生徒が利用した。

温水プールの保健所による検査のため、12月21日(木)から12月28日(木)まで臨時休館し、12月29日(木)から1月3日(火)は年末年始の休館とする予定である。お知らせ版（12/1号）で周知しているところである。

併せて、1月9日(月)祝は今年度2回目の無料開放日とすることをお知らせ版に掲載し、周知しているところである。

- 委員（乙川智子君） 小中学校の水泳授業で温水プールを利用する時間帯を教えて欲しい。

- スポーツ振興課課長補佐兼温水プール館長兼温水プール管理係長（和田正利君） 3校ともに9時から12時の時間帯に利用していただいた。

- 社会教育課課長補佐社会教育係長（伊藤秀和君） 「令和4年度第2回加茂市文化財調査審議会について」を報告する。

令和4年11月14日(月)（13：00～16：00）に令和4年度第2回加茂市文化財調査審議会を開催した。主な議事は「令和4年度民俗資料館業務について」、「加茂市指定文

化財候補について」等であった。「加茂市指定文化財候補について」は第1回審議会で指定候補となった岡ノ町古錢出土地出土品に関連した追加資料を含めて審議を継続することになったが、他の議事は承認をいただいた。委員より、懐かしの加茂映写会には高齢者だけではなく、防災意識を高めるために子ども達に伝える取り組みを継続して欲しい等の意見が寄せられた。委員からいただいた意見等を踏まえ、今後の活動に生かしていきたい。

○社会教育課長民俗資料館長（有本幸雄君） 10点程ある記録を次回の校長会で周知し、小中学校で積極的に利用していただきたいと考えている。

○社会教育課課長補佐図書館長（細貝秀樹君） 「令和4年度第2回図書館協議会について」を報告する。

令和4年11月15日(火) (13:10~15:40) に令和4年度第2回図書館協議会を開催した。田上町地域学習センターを視察後、図書館で会議を開催した。主な議事は「加茂市子ども読書活動推進計画審議」等であった。加茂市子ども読書活動推進計画（素案）については若干の文言修正を行い、承認された。委員からいただいた意見等を踏まえ、今後の活動に生かしていきたい。

○文化会館次長業務係長兼業務係長（橋本尚君） 「令和4年度第2回文化会館運営審議会について」を報告する。

令和4年11月7日(月) (10:00~11:00) に令和4年度第2回文化会館運営審議会を開催した。主な議事は「令和4年度管理運営状況について」、「令和5年度管理について」等であった。指定管理者の公募を行い、(株)ケイミックスパブリックビジネスを候補者とし、市議会（令和4年12月定例会）の議決を経て令和5年4月から指定管理者となる予定であることを説明した。委員より、指定管理者に任せきりにすることなく、運営審議会や市民の方々の意見を聴きながら運営して欲しいとの意見が寄せられた。委員からいただいた意見等を踏まえ、今後の活動に生かしていきたい。

会議終了後、加茂文化会館大ホール客席天井改修工事及び客席改修工事の現場視察を行った。

○庶務課長兼文化会館長（草野智文君） 「令和4年加茂市議会11月臨時会について」を報告する。

11月補正予算（第11号）は新型コロナ対応事業に関するものが主であり、学校給食運営支援事業費補助金、成人式感染対策事業費について今年度の支出が完了したことに伴い、予算を整理したものである。

変更契約の締結は、石川小学校仮設校舎建築工事の追加工事に伴うものであり、179,010,700円を187,645,700円に変更し、郡リース株式会社新潟支店と契約するものである。

○学校教育課長（阿部一晴君） （「その他」として、） 「小中学校における新型コロナウイルス感染状況について」を報告する。

10月末から11月上旬に加茂中学校で多数の感染者が確認されたため臨時休業としたが、11月7日(月)からは感染者を認めていない。11月は加茂小学校、加茂南小学校、

下条小学校、若宮中学校で学級閉鎖とした日もあった。また、11月28日(月)には加茂南小学校の給食調理員のうち複数の感染者を確認、同日は災害時学校給食用非常食（救給カレー）を提供し、11月29日(火)から12月2日(金)まで給食提供を停止、家庭から弁当持参の対応を行った。

なお、加茂中学校においては、臨時休業の影響により、冬季休業を12月27日(火)から1月5日(木)までとし、市内他校よりも2日間短縮し、授業時数を確保する措置を行った。

○委員（太田正純君） こども未来課と学校教育課が協力し、できる範囲内で感染状況を情報共有しているようだ。非常に良いことである。

教職員用の抗原検査キットは常時確保しているのか。

○学校教育課長（阿部一晴君） 教育委員会として抗原検査キットを確保しており、学校からの要望に応じて提供できる体制をとっている。

○委員（太田正純君） 私が勤めている保育園では、保育士が抗原検査キットを自宅に置き、保育園だけではなく自宅でも検査できる体制をとっている。

○学校教育課長（阿部一晴君） 今後もこども未来課と連携、情報共有し、委員のアドバイスを参考にしながら対応していきたい。

○委員（藤田和子君） 私が勤めている放課後児童クラブにも感染状況情報を提供していただき、非常にありがたいことである。

○委員（乙川智子君） 加茂南小学校では災害時学校給食用非常食（救給カレー）を提供したことであるが、防災に関する教育の一環として、非常食の賞味期限が切れる前に児童生徒に提供し、新しい非常食を備蓄するなどの体制づくりを検討してみてはどうか。

○学校教育課長（阿部一晴君） 委員からの意見を踏まえ、検討していきたい。

○庶務課課長補佐庶務係長（長澤敦君） 教育委員会として非常食の備蓄を始めたのは昨年度からである。今回の加茂南小学校の非常食は県の学校給食会が備蓄しているもので対応し、教育委員会備蓄の非常食は使わなかった。教育委員会備蓄の非常食を簡単に使うと管理が煩雑になるため、今後も非常時はできるだけ県給食会備蓄の非常食で対応し、間に合わない場合は教育委員会備蓄の非常食を使うことを考えている。

なお、防災教育については、他の市備蓄品も活用するなど、加茂市総務課防災係と連携して進めていきたい。

○社会教育課長民俗資料館長（有本幸雄君） （「その他」として、「令和4年度社会教育委員・公民館運営審議会委員・分館長・主事合同研修視察について」を報告する。）

令和4年11月1日(火)(9:30~15:30)に令和4年度社会教育委員・公民館運営審議会委員・分館長・主事合同研修視察を開催した。七谷地区の地場産業を主題に「薬師まいたけ生産者組合」「七谷自然薯工房」「加茂七谷美人の湯」「阿部煙火工業(株)」を視察した。七谷地区特有の産業を広げていく取り組みを通

じ、地域を盛り上げ、地域に貢献していく熱意が伝わり、今後の活動にとても参考となるものであった。

[次期定例教育委員会期日の決定について]

- 庶務課長兼文化会館長（草野智文君）（別紙 行事予定により）説明。
一異議なし
○教育長（山川雅己君） 1月定例教育委員会は1月6日(金)午後1時30分からに決定する。

[その他]

- 教育長（山川雅己君） 全体を通して何かございませんか。

[閉会の宣言]

- 教育長（山川雅己君） 令和4年加茂市教育委員会12月定例会の閉会を宣言する。

午後2時35分 閉会

会議録作成者
庶務課課長補佐 長澤 敦

この会議録が正当であることを証し、新潟県加茂市教育委員会会議規則（昭和63年教育委員会規則第5号）第32条第3項の規定により署名する。

加茂市教育委員会教育長

山川 雅己

加茂市教育委員会委員

藤田 和子